

Sarmatischen, oder Wendischen Nationen an, als daß man hoffen dürfte, befriedigende Aufschlüsse über die specielle Geschichte unserer vormaligen Wenden daselbst zu finden. Am allerwenigsten wird man die Frage beantwortet finden: haben denn auch unsere Wenden Bergbau getrieben? Da mir die Hülfsmittel fehlen, die Wendische Geschichte in ihrem ganzen Umfange zu studiren, und ich auch etwas mißtrauisch gegen die Autoritäten und Anmaßungen mancher neuern Schriftsteller bin, die sich bisweilen auf Quellen berufen, die sie doch bey genauere Untersuchung nicht immer mit kritischer Sorgfalt und Genauigkeit geprüft haben: so glaubte ich in